

# „Wir stellen Recycling-Papier her“ das Projekt des linguistischen Lyzeums Nr.1555 an der MSLU Moskau, 2011

In Deutschland werden jedes Jahr 14 Millionen Tonnen Papier verbraucht. Das sind für jeden Deutschen im Jahr 210 Kilo Papier oder ein ganzes Zimmer voll Papier. Jeder Deutsche verbraucht im Jahr 5 Bäume für Papier, Pappe, Kartons und Möbel. Das sind im Jahr 400 Millionen Bäume für alle Deutschen zusammen. Um die Wälder zu schützen und um weniger Bäume zu fällen, macht man heute aus altem Papier neues Papier. Dieses Papier heißt dann Recycling-Papier. Wir Moskauer lernen den umweltfreundlichen Umgang mit der Natur gern.

## Das haben wir gebraucht, um Recycling-Papier selbst zu machen:

1. drei Seiten von einer alten Zeitung
2. eine Wanne
3. einen Mixbecher
4. Fliegendraht, so groß wie die Wanne
5. fünf Tassen Wasser
6. ein Holzbrett
7. einen Mixer
8. eine dicke, alte Zeitung



Eugen hat das Papier in Stücke gerissen, damit es klein wird



Dann haben wir die Papierstücke in den Mixbecher gegeben, um die 5 Tassen Wasser über das Papier gießen zu können



5 Tassen Wasser über das Papier gegossen,



Wolodja rührte Papier und Wasser mit dem Mixer um, damit ein Brei entstand.



Wir haben den Fliegendraht auf die alten Zeitungen gelegt, um den Brei auf den Fliegendraht gießen zu können



vorsichtig haben wir 3 Zentimeter Wasser in die Wanne gefüllt, um den Brei gleichmäßig auf dem Fliegendraht verteilen zu können



Wir haben ordentlich gearbeitet!



Unser Recycling-Papier haben wir von der Zeitung abgezogen, um auf dem Papier schreiben und malen zu können!



# Quellen

- Deutschmobil-3
- Ideen von unseren kreativen Lyzeisten